



REUNIÓN DE CONCEJO MUNICIPAL N° 29.-

En la escuela de Pehuén siendo las 15:25 horas del día Martes 30 de mayo del 2017, se da inicio a la Reunión ordinaria de Concejo Municipal N° 29 Presidida por el Sr. Alcalde titular Don Cristian Peña Morales, y con la presencia de los Concejales Aldo Molina Barra, Francisco Yevenes Núñez, Gonzalo Recabarren Torres, Carlos Mariñan Venegas, Roberto Chamorro Fernández y Darwin Parra Varela.

También están presentes Dirigentes de la Población las Flores, Villa Eesperanza, Villa El Bosque y el Castaño, Director DAEM, DOM, DAS, Secplan y Secretario Municipal Don Guido Figueroa Cerda en su calidad de Secretario del Concejo y Rafael Mediana López a cargo de registrar el audio de la reunión.-

Tabla:

1. Lectura del acta anterior
2. Lectura de correspondencia recibida
3. Informe del Presidente del Concejo
4. Asuntos de Pehuén
5. Puntos varios.-

Se otorga la palabra al Presidente de la Junta de Vecinos de las flores Sr. Marcos Leal donde expone los siguientes puntos:

- Extracción de basura en pehuén
- Proyecto de empastado de la cancha de Futbol
- Cuneta que se necesita frente a la escuela
- Cuneta en la sede de la Junta de Vecinos pues hay un tubo muy angosto para evacuar las aguas lluvias.
- Ripiado de calles, específicamente pasajes Las Azucenas interior

Respecto a este último punto, el Secplac expresa que no son calles propiamente tal, ni tampoco pasajes, esa en realidad es la franja de ferrocarriles, y algunos vecinos están regularizando por Bienes Nacionales, a lo cual se dice que ferrocarriles se puede oponer a esta regularización, un vecino informo que FFCC hace como siete años autorizó que se regularice, y el Alcalde informa que FFCC hace poco informo que se opondrá a todas estas regularizaciones.

El Director de Obras expresa que lo que serviría es que cuando se modifique el Plano regulador esas calles o pasajes queden proyectados como tales.- sin embargo, igual se puede esparcir algo de material por unos tres metros de ancho.

También el Presidente de la Junta de Vecinos de las Flores expone que otros problemas que se tienen es la falta de iluminación entre la entrada a Ruca Raqui hasta la posta, por la Avenida Los Copihues. Además faltan luminarias en el sector al frente de la escuela de Pehuén hacia la carretera.- Don Gustavo Aranda informa que tenemos 2 postes dados de baja por Frontel y no sabemos si podemos reinstalarlos en otro lugar.

Respecto a la petición del empastado de la cancha de Futbol el Alcalde recomienda que se converse con los parlamentarios que este año van a la reelección pues este proyecto está presentado y aprobado técnicamente solo falta que la Subdere lo financie.

HOJA N° 2 DEL ACTA N° 29 DE FECHA 30/05/2017

Posteriormente la Dirigente de la Villa Esperanza de Pehuén Sra. Sandra Leal informa que su principal problema es la conexión de las fosas al alcantarillado existente, pues las fosas ya colapsaron y se están arrebalzando pues las tapas ya cedieron, y son un peligro y puede caerse algún niño a esas fosas.

En un principio cuando se construyeron se hizo todo mal, después se corrigieron pero igual quedaron en mal estado.

El Alcalde expresa que ya se dio la orden a la Secplac para que se priorice a este proyecto.-

El Secplac Leonardo Badilla aclara que este es un proyecto Serviu, y desde su entrega quedaron en mal estado. Estos proyectos tienen garantía y la dificultad es que los pasajes se pavimentaron y colocar alcantarillado significa romper el pavimento que debería durar 40 años.-

La Sra. Sandra Leal expresa que el problema sanitario es más grande pues hay viviendas que están tirando sus aguas servidas a la calle, y es agua con excremento, esto es muy grave.

Además de eso se solicita se retiren los juegos metálicos que están en malas condiciones. Se comprometen que se retirarán mañana.

También expone que la señalización de tránsito están con problemas, se informa que el proyecto de cambio de nuevas Señaléticas está presentado.

Además agrega que el miércoles pasado se hizo acá el proyecto de "Municipio limpia tu barrio", y solo se limpió la avenida principal y no los pasajes se limitaron solo a la población el Bosque, y en la Villa Esperanza no se hizo, siendo que la gente sacó toda la basura de sus casas.

Se compromete que mañana se tenía la población Esperanza y después Yencó hasta donde alcance.-

Además la dirigente menciona que falta una limpieza a los sumideros pues están con barro encima.

Por último tienen también el problema del cierre de la sede. El Alcalde propone que realicen una solicitud de subvención para ello.

Se consulta por las cámaras de vigilancia, a lo cual se informa que están instaladas pero no están aún operativas.- la capacitación de las personas que operan esto comienza mañana.

De La Villa El Bosque, representada por la dirigente Sandra Sepúlveda dirigente de la Junta de Vecinos.- solicita que se mejore o modifiquen los quioscos del pueblito de Pehuén.- pues se prestan para vandalismo. Se solicita reevaluar esto se envió a INDAP, la infraestructura es del Comité de Agricultores.

También señala que los vidrios de la pérgola están todos quebrados y se presta para vandalismo.-

Solicita además lo siguiente: Que se active las luminarias. Y En el gimnasio, se rompieron las chapas y los laterales del interior, la chapa la forzaron para entrar.

Respecto a las votaciones, se expone que la gente de Pehuén desea votar acá en Pehuén lo cual se informa que eso está listo y aprobado y se comienza ahora desde las primarias.

HOJA N° 3 DEL ACTA N° 29 DE FECHA 30/05/2017

Respecto a las cámaras el Concejal Chamorro solicita se aclare porque estas cámaras son solo para monitorear y no para vigilar.

Respecto a los quioscos del Pueblito de Pehuén, el Concejal Chamorro expresa en vez de sacarlos o demolerlos sería mejor mejorarlos. El Alcalde expresa que se piense bien lo que se desea y lo soliciten por escrito, pues por algo no resultó.

Por último la Sra. Sandra Sepúlveda agradece como dirigente por todo lo que se ha hecho allá en la Villa el Bosque y por realizar esta reunión acá en Pehuén.-

Respecto al problema del Alcantarillado de la Villa Esperanza el DOM informa que lo que el Municipio logró en el PMB, es que se construya una Planta de tratamiento más grande para que esta población pueda conectarse.

Respecto al cambio de local de votación se informa que cada persona que desea inscribirse para votar acá, debe hacer el cambio de inscripción. Hay plazo hasta mañana 31 para solicitar ampliar el plazo, y nosotros lo vamos a solicitar.- El cambio se puede hacer online con la clave única que se sacan en el registro civil.

El Concejal Molina, solicita la palabra se presenta como concejal de la comuna, y dice que esta reunión en Pehuén es una de los compromisos que los actuales Concejales y el Alcalde tienen. Esto piensa continuar repitiendo durante los cuatros años de esta gestión.

El Concejal Yevenes expresa que esto es un concejo en terreno y felicita a los vecinos por la impregnación que tienen ellos de sus sectores. Consulta como se ve el tema de la Salud, la delincuencia como funciona Carabineros en esta población, en educación como es la visión que tienen de la Educación en Pehuén. La luz y el agua se desean saber que se piensa y respecto a los problemas que se han planteado solicita se les informe después respecto a las soluciones.

La Directora de la Escuela que está acá presente expone que ellos reconocen todos los arreglos que se han hecho, pero igual se piensa que le faltan espacios, falta una sala de integración, comedor para los funcionarios etc. y no se ven espacios hacia donde crecer.

El Alcalde expresa que la necesidad que tiene este colegio de normalizarse es evidente y en una reunión de hace dos años se decidió la idea de presentar un proyecto de reposición de esta escuela, esta se presentará el año 2018 a su etapa de diseño.

La Jefa de DAEM, expresa que este colegio fue uno de los primeros que ingresó a la JEC, y esos proyectos contemplaban solo las 4 salas que les faltaban, y hoy están fuera de normas.- por lo cual se está presentando una reposición de la infraestructura y en este momento está en la primera etapa.-

Respecto al tema de salud, se menciona que a veces no viene médico a la posta, y que tampoco tiene los remedios que se requieren y además que a la gente se le subvenciona el pasaje para ir a Curanilahue, pero dicho pasaje hay que ir a buscarlo a Lebu Norte, lo cual tiene el mismo costo del pasaje a Curanilahue.

Juan Díaz que está presente, expone que ellos tienen dos días y medio al mes que tienen que venir médicos acá a Pehuén, y no obstante la falta y escasez que se tiene se ha cumplido con aquello.- Respecto a los medicamentos se están tomando acciones para que los que se tienen en el consultorio también estén acá en la posta de Pehuén. Respecto a los pasajes ellos en el consultorio les avisan muy tarde respecto a las hora de especialista, pero igual ellos viene a avisar y los pasajes se están entregando acá en la posta.

HOJA N° 4 DEL ACTA N° 29 DE FECHA 30/05/2017

La Presidenta de la Junta de Vecinos de El Castaño, Sra. Bárbara Ramos, expone el tema de la falta de iluminación en el paradero de Catriboli y falta otro al frente. También falta una luminaria en el camino antiguo poco más allá de Don Juan Burgos.

El Concejal Gonzalo Recabarren, se presenta y se ofrece para monitorias las peticiones que se han expuesto acá. Menciona que pertenece a las Comisiones Deporte y Social y seguridad Ciudadana.-

Don Carlos Mariñan consulta si el CODE tiene algún plan de cómo actuar en caso de alguna emergencia por un enfermo durante la noche. Además si necesitan que el encargado de tránsito también hubiese estado presente. A lo cual se responde que también hay temas con tránsito.

El concejal Chamorro, presidente de la Comisión de Turismo e integrante de la Comisión de Salud, ratifica lo importante que se participen de la reuniones del CODE. Agrega que Pehuén es la puerta de entrada principal a la comuna, y por eso debería estar más ornamentada que el resto, con una plaza que sirva de portal de entrada a la comuna. Agrega respecto a los quioscos, recomienda que se mejoren pero no eliminarlos, para darle más vida a Pehuén.- Así que los insta a trabajar por su sector.

El concejal Darwin Parra se presenta como Concejal de Lebu y oriundo de la Isla Mocha y agradece esta instancia y que la idea de hacer estos concejos en el sector es conocer en terreno las problemáticas que existen, e invita a que se acerquen a ellos en caso de necesidad y que no los vean como lejanos.

El Presidente don Marcos Leal de la Junta de Vecinos de la Población las Flores agradece esta reunión y esta instancia.-
Sin más que agregar se retiran de la sala.-

En otro tema el Administrador Municipal hacer entrega de un documento que se llama "Políticas ambiental de Lebu".-

Sin más que agregar de da termino a la sesión siendo 18:00 horas

CRISTIAN PEÑA MORALES
ALCALDE

ALDO MOLINA BARRA
CONCEJAL

FRANCISCO YEVENES NÚÑEZ
CONCEJAL

GONZALO RECABARREN TORRES
CONCEJAL

CARLOS MARIÑAN VENEGAS
CONCEJAL

ROBERTO CHAMORRO FERNÁNDEZ
CONCEJAL

DARWIN PARRA VARELA
CONCEJAL

GUIDO H. FIGUEROA CERDA
SECRETARIO MUNICIPAL